Communiqué de presse Envoi : 22 janvier 2024 Événement : 1^{er} février 2024

Ce texte est disponible sur Internet à l'adresse : www.gsk.ch/fr/communiques-de-presse.html

Guide sur l'architecte Jean-Ulysse Debély, figure marquante du Val-de-Ruz



L'Association Patrimoine bâti vaudruzien et la Société d'histoire de l'art en Suisse SHAS publient un guide consacré à l'architecte Jean-Ulysse Debély, qui a marqué la région du Val-de-Ruz de son empreinte dans les années 1900-1920.

Le guide, qui s'intitule Jean-Ulysse Debély, architecte au Val-de-Ruz, présente les œuvres de l'architecte neuchâtelois (1873-1932).

Photo: Cernier, le village avec plusieurs réalisations de Jean-Ulysse Debély: © Dirk Weiss, 2023

Cet ouvrage, résolument accessible, livre des informations précieuses aux habitants du Val-de-Ruz comme à toute personne intéressée par le patrimoine. Il est enrichi de 45 illustrations inédites –photographies actuelles, vues anciennes et documents d'archives.

Jean-Ulysse Debély a profondément marqué la région du Val-de-Ruz. Fils d'un agriculteur de Cernier, il s'est probablement formé entre La Chaux-de-Fonds, Neuchâtel, Paris et la Savoie. Sa carrière particulièrement prolixe débute en 1899, avec un projet d'école à La Chaux-de-Fonds. À ce jour, on peut lui attribuer environ 75 constructions, une vingtaine de transformations et la participation à de nombreux concours dans l'ensemble de la Suisse.

Le corpus très varié de ses œuvres, situées pour la plupart au Val-de-Ruz, comprend des usines, des ateliers, des maisons ouvrières, des villas, des immeubles locatifs, des maisons de maitre, des bâtiments ruraux, des écoles, à Cernier, l'église et la cure catholiques, l'hôtel des postes, la banque cantonale. La plupart de ses réalisations sont influencées par le Heimatstil, un courant architectural qui tente de concilier modernité et tradition, en puisant notamment dans le répertoire décoratif vernaculaire et régional.

Le guide est disponible en librairie au prix de CHF 15.-

Inscription et renseignements complémentaires : www.gsk.ch/fr/communiques-de-presse.html Pour de plus amples informations, n'hésitez pas à nous contacter.

Contacts Société d'histoire de l'art en Suisse SHAS

Coordination des médias : Saskia Ott, chargée de communication, Tel. 031 308 38 47, ottzaugg@gsk.ch Contenu : Nicole Bauermeister, Directrice de la SHAS, 031 308 38 38, bauermeister@gsk.ch

>> L'auteur, Adrien Noirjean se tient à disposition pour une interview

Contact Association Patrimoine bâti vaudruzien

Ahmed Muratovic, président, 079 869 11 59, aAhmed-10195@hotmail.com

Depuis 1880, la Société d'histoire de l'art en Suisse SHAS étudie et transmet le patrimoine culturel architectural de la Suisse. Cette organisation à but non lucratif travaille dans trois langues nationales, édite notamment la série réputée « Les Monuments d'art et d'histoire de la Suisse » et est devenue le « premier prestataire de produits numériques » parmi les institutions culturelles suisses.